

ATELIER

LES CHÂTIMENTS DIVINS

Consignes :

1. Dans un premier temps, vous êtes invités à lire cet extrait du livre « Île a peur » écrit par l'historien Prosper EVE sur la peur des cyclones et du volcan à la Réunion.

Relever les idées essentielles.

« Toutes les vieilles personnes que nous avons rencontrées, nous ont dit que pendant leur enfance dès qu'un cyclone commençait à ravager l'île, leur mère faisait agenouiller toute la famille pour réciter des prières... Et implorer la clémence de Dieu. (...) L'enseignement de l'Église en matière de cataclysmes naturels a porté ses fruits puisque beaucoup de gens considèrent encore aujourd'hui le cyclone comme un châtiment de Dieu. Il est là pour rappeler aux pécheurs la nécessité de mener une vie droite, de fuir la corruption et d'être agréables à Dieu et soumis à sa volonté. »

« Dès la fin du XVIIIe siècle, le volcan est assimilé à l'enfer, le lieu où tous les méchants pécheurs, maîtres ou esclaves, blancs ou noirs se retrouvent après leur mort pour subir les foudres du Diable. »

2. Prosper EVE dans son livre montre que les Réunionnais avaient peur des cyclones qu'ils considéraient comme un châtiment de Dieu.

Dans le cadre de cet atelier, vous allez relever dans l'Ancien Testament, les principales catastrophes naturelles considérées comme des châtiments divins.

À partir des références bibliques données, indiquez la (les) cause(s) et la (les) conséquence(s) sous forme d'évènements naturels.